

Düsseldorf, 7 octobre 2025

Communiqué de presse

Les fabricants européens de tubes enregistrent un marché plus faible au premier semestre 2025

Baisse des livraisons totales, performances contrastées selon les types de tubes

Le marché du tube a enregistré une performance plus faible au premier semestre 2025. Selon l'association européenne des fabricants de tubes (etma), les livraisons mondiales de tubes en aluminium, en laminé et en plastique ont diminué de 3,9 % pour atteindre environ 5,8 milliards d'unités par rapport à la même période en 2024.

Les différents types de tubes ont évolué de manière contrastée :

- **Tubes en aluminium** : avec près de 2 milliards d'unités livrées, le marché du tube en aluminium a reculé de 4,8 %. Alors que la demande du secteur alimentaire est restée stable et que les cosmétiques ont même connu une légère progression, la forte baisse des livraisons dans le secteur pharmaceutique — le plus grand segment d'application — a été le facteur décisif du recul global.
- **Tubes laminés** : les livraisons ont augmenté pour atteindre près de 2,36 milliards d'unités, soit une hausse de 3,6 % par rapport à l'année précédente. La croissance a été particulièrement forte dans les marchés du dentifrice et des produits pharmaceutiques.
- **Tubes plastiques** : avec environ 1,47 milliard d'unités, les livraisons ont chuté de 12,8 %. Ce recul est principalement dû à une baisse significative de la demande dans le secteur des cosmétiques, notamment pour les tubes de petit diamètre.

Matières premières recyclées, incertitudes commerciales et pression réglementaire : des défis persistants

L'utilisation de matières recyclées post-consommation (PCR) reste une priorité pour l'industrie, mais la disponibilité demeure limitée, en particulier dans le secteur du plastique. Cela continue de ralentir la transition vers un contenu recyclé plus élevé dans les emballages.

Par ailleurs, l'environnement commercial mondial devient de plus en plus volatil. Les droits de douane américains récemment annoncés de 50 % sur les tubes en aluminium, entrant en vigueur en août 2025, créent de nouvelles incertitudes pour l'industrie et accentuent la pression sur les chaînes d'approvisionnement internationales.

Une industrie résiliente avec un optimisme prudent

« Le premier semestre 2025 a une fois de plus montré que notre industrie est à la fois mise à l'épreuve et résiliente. Malgré une demande plus faible dans certains marchés clés, en particulier les produits pharmaceutiques et les cosmétiques, nous continuons à observer des impulsions de croissance dans d'autres secteurs et types de tubes. La résilience de nos membres et leurs investissements continus dans l'innovation et la durabilité nous rendent prudemment optimistes pour le reste de l'année 2025 », souligne le président d'etma, Zoran Joksic.

Contact :

Seifeldin Raslan Mohamed
Secrétaire général d'etma